

## **Die Schweigespirale**

Die Schweigespirale ist eine Theorie, die von Elisabeth Noelle-Neumann formuliert wurde. Sie besagt, dass die Bereitschaft, seine Meinung öffentlich darzustellen, davon abhängt, wie das Gemeinwohl in der Öffentlichkeit dargestellt wird. Nimmt also die eigene Meinung in der Öffentlichkeit an Gewicht zu, so steigt auch die Bereitschaft sie zu vertreten. Die Medien, wie Zeitungen und Fernsehen, spielen dabei eine zentrale Rolle, weil sie durch Selektion der Themen verschiedene Meinungen stärken oder schwächen können.

Baum